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第５回吉見町立小学校統合再編準備委員会会議録（要点筆記） 

 

会 議 の 名 称 第５回吉見町立小学校統合再編準備委員会 

開 催 日 時 令和５年１０月２３日（月）午後２時００分から午後３時４０分まで 

開 催 場 所 吉見町役場 ３階 大会議室 

出 席 委 員 久保田秀至委員長、小池幸副委員長、小林正義委員、荒井健博委員、    

小池さち子委員、宮﨑敦委員、小川広太委員、木村光臣委員、福田裕介委員、

栗田智子委員、芙蓉範子委員、小林克則委員、山内哲也委員、西條宏美委員、

舩田真由美委員、岡﨑康友委員、齋藤ディエゴカズミ委員、田辺義行委員、

金子明委員、矢嶋保男委員、室田一郎委員、松本和雄委員 

欠 席 委 員 田村はるみ委員、清水彩乃委員 

事 務 局 教育長：大澤幸正、教育総務課長：矢嶋久雄、同課長補佐：伊田道裕、    

同総務係長：島田久司、同学校教育推進支援員：内田哲雄、同指導主事兼同

課長補佐：木伏佑輔、同指導主事兼同課長補佐兼学校教育係長：刈谷良嗣、

計画支援委託業者：４名 

協 議 事 項 １．開会 

２．委員長あいさつ 

３．前回議事録の承認 

４．議事 

（１）統合小学校の校名候補の選定について 

（２）配置計画（土地利用計画）の条件・目標の検討について 

５．その他 

（１）第６回吉見町立小学校統合再編準備委員会（視察研修） 

（２）施設整備に係るアンケート調査の結果について 

６．閉会 

配 布 資 料 資 料 １：統合小学校の校名候補の選定について 

資 料 ２：配置計画（土地利用計画）の条件・目標の検討について 

追加資料：第６回吉見町立小学校統合再編準備委員会（視察研修） 

追加資料：統合小学校の施設整備に関するアンケート集計結果の概要 
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１．開会 

 

２．委員長あいさつ 

久保田委員長よりあいさつがされた。 

 

３．前回会議録の承認 

事務局より報告申し上げます。 

前回の会議録につきましては、事前に配付してございます。委員さんから

のご指摘等はありませんでしたので、承認されたものとみなします。 

 

４．議事 

本準備委員会設置要綱第６条第１項の規定により、進行については委員長

にお願いする。 

 

議事（１）統合小学校の校名候補の選定について、事務局より説明を求め

ます。 

 

議事（１）統合小学校の校名候補の選定について 

・【資料１】統合小学校の校名候補の選定について 

 資料に基づき、統合小学校の校名候補の選定について説明。 

 

校名候補について前回までに、慎重に選定を進めていただき、最終選定の

候補として５案を挙げていただきました。本日は、準備委員会としての最終

的な校名候補を選定していただきたいと思いますが、その前に、これまでの

選定プロセスと今後の流れを確認させていただきます。 

 

１ 校名案の公募  

第１回の準備委員会で公募を行うことを決定、第２回の会議で決定した募

集要領に沿い、７月３日から８月４日までの間、町内在住者等を対象に募集

を行いました。 

 

２ 応募結果報告 

応募総数５４９件、応募案数２０５案となり、８月２５日発行の準備委員

会だより第３号で全戸配布し、周知しました。 

 

３ 第一次選定（事前投票） 

２０５案の中から、各委員５点以内で事前投票を行い、５４案に絞り込み
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ました。 

 

４ 第二次選定 

一次選定で挙がった５４案のうち、２票以上を獲得した２２案の中から 

各委員３点で投票を行いました。 

■投票結果 

１４票 「よしみ」 

８票 「吉見」 

７票 「けやき」、「吉見中央」 

５票 「よしみ中央」 

３票 「さくら」、「ひばり」 

２票 「いちご」、「いなほ」、「稲穂」、「吉見かがやき」、「吉見けやき」 

１票 「けやき中央」、「桜」、「ひばり中央」、「みどり乃」、「みらい」、 

「吉見ひかり」 

０票 「中央」、「穂波」、「吉見ひばり」、「よしみみらい」 

ひらがなの「よしみ」については、他の案と比べ、得票数が多かったこと

からこの時点で最終選定候補としました。 

 

５ 第三次選定 

 「よしみ」を除いた１１案から各委員２点で投票を行いました。 

■投票結果 ※「よしみ」を除く 

１１票 「よしみ中央」  

６票 「けやき」 

５票 「吉見」、「吉見中央」 

３票 「いなほ」、「さくら」、「ひばり」 

２票 「いちご」 

１票 「稲穂」 

０票 「吉見かがやき」、「吉見けやき」 

５票以上を得た、４案を最終選定候補としました。 

 

６ 最終選定候補 

■最終選定候補 

「よしみ」 「よしみ中央」 「けやき」 「吉見」 「吉見中央」 

 

７ 選定経過報告 

最終選定候補５案について、９月２７日発行の準備委員会だより第４号で

全戸配布し、周知しました。 
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８ 最終選定 

本日、これまでの選定プロセス等を踏まえ、準備委員会としての校名候補

を選定していただきたいと思います。 

 

９ 教育委員会定例会 

本日、選定していただいた校名候補を教育委員会へ報告し、協議をします。 

 

１０ 総合教育会議 

総合教育会議とは、町長と教育委員会で 教育行政の重要事項について 

協議を行う場となります。教育委員会定例会で協議された校名候補を総合 

教育会議へ報告、協議し、最終的に吉見町としての校名を決定します。 

 

１１ 町議会 

総合教育会議で決定した校名などを含む統合小学校の設置に関する改正

条例案を町議会に上程し、議決（承認）を得ることになります。資料では  

校名案となっていますが、正式には校名を含む改正条例案となります。 

これまでの選定過程及び今後のプロセス等を踏まえ、準備委員会として 

最終的にいくつの校名候補を教育委員会へ報告するか、協議いただきたいと

思います。 

資料１の裏面には、最終選定候補となった５案について、改めて校名に 

対する応募者の思いや理由をまとめさせていただきました。 

 

ただいま、事務局から選定プロセスと５案に絞り込んだ経緯、また、それ

ぞれ５案の応募者の思いについて説明をいただきました。この５案について

どうするかということが、準備委員会での大きな仕事になります。ご意見等

を伺いたいと思います。 

 

これ以上の絞り込みは難しいと思いますが、読み上げた理由の他に、選定

している中で、後から思い浮かんだこと、気づいた点等があると思います。

それをここで委員の皆さんと共有できればと思います。 

 

委員の皆さんも考えていることもあるかもしれないので、お聞きしたいと

思います。 

 

 準備委員会として、前回選定方法を決め、５案に絞ってきました。先ほど

事務局より説明があったが、この後、教育委員会定例会で協議、総合教育会

議で決定という流れがある中で、これ以上絞り込んでしまうと、教育委員会
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での選択肢がなくなってしまいます。準備委員会としては、この５案を校名

候補として報告する形でいいと思います。 

 

５案でいいと思います。前回、時間をかけ５案への思いや理由を確認して

いますので、これ以上はないのではないかと私は思います。そのまま提出し

てもいいのではないかと思います。 

 

もう少し絞り込みをしたほうがいいと思う方、ご意見等伺いたいと思いま

す。 

 

（意見等なし） 

 

それでは、準備委員会として、この５案を校名候補として決定します。 

 

最後に、資料１の裏面になりますが、この５案に対する委員の皆様の考え

や思いなど、追加するものがあれば、お聞かせいただければと思います。何

かございますか。 

 

統合再編で１校になり、何十年後に、子供たちが増え、２校になる可能性

はゼロではないと考えます。そのような状況になった時、例えば、吉見中央

に対して吉見東だったらわかりますが、今回の新設小学校を吉見小学校に 

してしまうと、第二小学校とかになることもあります。そのような先の可能

性を言わせていただきます。また、吉見の人口が急激に増えて、また２校に

なることを含めた名称というのも、選定のときに総合教育会議等にも上げて

いただきたきたいと思います。 

 

他にはご意見等いかがですか。 

 

やはり子供の目線からすると、ひらがな表記かなと思いました。それが 

理由ですが、ひらがなというのは親しみやすいというのもあります。まず、

基本のひらがながいいかなと思っています。 

 

他にご意見等伺います。 

 

（意見等なし） 

 

それでは、複数校になることも想定した選定、また、ひらがな表記に対し
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て、このような意見があったということを付け加えていただければと思いま

す。 

 

委員の皆様には、統合小学校の校名候補選定という重責を担って 

いただき、ありがとうございました。それでは、準備委員会としては、

５案を校名候補として、また、選定理由については、応募者の思いや理由を

もとに、本日いただいた意見も含め、事務局でまとめさせていただき、準備

委員会としての意見ということで、教育委員会、総合教育会議で、報告させ

ていただきます。 

 

委員の皆様には、統合小学校の校名候補の選定を担っていただき、本当に

感謝しております。ありがとうございました。 

 

議事（２）配置計画、土地利用計画の条件目標の検討について、事務局  

より説明を求めます。 

 

議事（２）配置計画(土地利用計画)の条件・目標の検討について 

・【資料２】配置計画(土地利用計画)の条件・目標の検討について 

 資料に基づき、配置計画(土地利用計画)の条件・目標の検討の進め方に 

ついて説明。 

  ・本日の流れの確認 

  ・ガイダンス 

  ・本日のテーマ「配置計画(土地利用計画)の条件・目標の検討」 

  配置計画Ａ・Ｂ案のよいところ、気になるところ 

  統合小学校の施設配置にあたり大事にしたいこと 等 

 

 Ａグループ、Ｂグループに分かれ、グループワークを進めていきます。 

 

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 

＜ Ａグループ ＞ 

Ａ：敷地東側配置案 

○よいところ 

 ・校舎が、正門に近い、プールに近い 

 ・教室配置が、管理ゾーンと教室ゾーンが分離 

・バスロータリー送迎バスの駐車場が確保できている 

・登下校時の死角が少ない 

・採光については、東側で日当たりが良い、吹き抜けが明るい  など 
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○気になるところ 

 ・中学校が隠れてしまう 

 ・圧迫感がある 

 ・校舎が管理棟で２階につながる 

 ・学校の正門としての顔がなくなる 

・中学生の正門からの動線 

・来校者、受付がわかりづらい 

・貫通通路にすると人と車の動線がクロスする 

・遊び庭が校舎から離れている 

・風の通りが悪い  など 

 

Ｂ：敷地西側配置案 

○よいところ 

 ・東側に比べ静かな感じがする 

 ・小中共に校庭がよく見える 

 ・西門を正門として整備 

 ・遊び庭が近く、死角が少なくてよい 

 ・貫通通路がないため、校舎がコンパクトになる  など 

○気になるところ 

 ・バスロータリーから校舎まで距離がある 

 ・教室に日が入らなそう 

 ・西日が気になる 

 ・中学校校舎を通り抜けるため気になる  など 

 

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 

＜ Ｂグループ ＞ 

Ａ：敷地東側配置案 

○よいところ 

 ・正門から近いため出入りがスムーズ 

 ・小中の一体感がある 

 ・普通教室の東・南向きは良い 

 ・バスロータリーが校舎と近い  など 

○気になるところ 

 ・正門から中学校が見えなくなる 

 ・遊具（遊び庭）が校舎から離れているため、安全性に不安 

 ・駐車スペースが少ない  など 
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Ｂ：敷地西側配置案 

○よいところ 

 ・小学校、中学校が分かれているのでメリハリがある 

 ・管理諸室から校庭が見えるため管理しやすい 

 ・遊具、遊び庭が校舎から近いため子どもの管理がしやすい 

 ・テニスコートが中学校に近いため使いやすい  など 

○気になるところ 

 ・武道館との距離が近い 

 ・１階の教室が西向きになる 

 ・バスロータリーから校舎の距離が遠い 

 ・バスロータリーから毎回公道を渡るより敷地内にあったほうが良い 

 ・管理諸室の配置によっては、遊具、遊び庭が見えにくい  など 

 

本日の意見等につきましては、基本計画の目標という形で整理していき 

ます。課題になる部分の意見等も多くありましたので、今後の設計段階で 

課題とすべきこと、また、目標とすべきことなどを整理していきます。 

次回以降につきましては、防災関係や地域開放等を含めて、運用のための

基本計画の目標という形で、意見等を伺いながら進めていきたいと思いま

す。どうもありがとうございました。 

 

慎重審議、また多くの意見等いただきありがとうございました。本日の 

議事が終了いたしましたので、議長の任を解かせていただきます。 

ご協力ありがとうございました。 

 

５．その他 

（１）第６回吉見町立小学校統合再編準備委員会（視察研修） 

 次回、第６回吉見町立小学校統合再編準備委員会については、次第にあり

ますように、１２月１２日（火）に、視察研修を開催します。 

 視察先：①茨城県つくば市立研究学園小学校 

     ②茨城県小美玉市立小川北義務教育学校 

 

（２）施設整備に係るアンケート調査の結果について 

９月の上旬から中旬にかけて実施しました、小学生以下の保護者や教職

員、児童を対象にした施設整備に係るアンケート調査の結果となります。 

  

（３）交流事業について（各小学校１年生） 

１１月１６日（木） 東第一小、東第二小、南小 
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副委員長 

１１月２８日（火） 北小、西小、西が丘小 

 

６．閉会 

 閉会あいさつ 

 


